



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

SESIÓN ORDINARIA DE FECHA 27 DE SETIEMBRE DE 2022
EXPOSICIONES DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS – PARTIDO NACIONAL
EDIL DARWIN CORREA

Tiene la palabra un edil del **PARTIDO NACIONAL**. Señor edil Darwin Correa.

EDIL CORREA (Darwin).- Presidente, en la noche de hoy, en nombre del Partido Nacional, nos queremos referir a una situación que, de un tiempo a esta parte, venimos viendo y escuchando de parte principalmente de actores de la oposición, legisladores departamentales de algunos lugares, prensa claramente identificada con la izquierda y con el Frente Amplio. Es así que, sobre la suspicacia, sobre la falta de verdad, sobre los gestos malintencionados que tienen justamente algunos actores que acabamos de nombrar y algunos medios de prensa –que no terminan de informar, sino que informan a medias–, lo que cabe puntualizar es la verdad y los documentos.

Me quiero referir específicamente a lo que ha salido en los medios de prensa nacionales y alguno departamental con respecto a la Fundación A Ganar, hablando poco más de que la Fundación A Ganar del Gobierno de la Coalición Multicolor o del Partido Nacional ha estado en falta en diferentes situaciones.

Señor presidente, yo quiero hacer un poco de historia con la Fundación A Ganar y decir que se consolidó a partir de los Gobiernos del Frente Amplio a nivel nacional, porque se hablaba muy fácilmente de que las licitaciones se prorrogaban sin nada, como que no había licitación, como que los que entraban a trabajar eran todos amigos de los directores, del Gobierno y de los blancos. Todo así, al boleo, no diciendo la verdad y ensuciando a la gente, ensuciando al que trabaja, ensuciando al que está detrás del mostrador, al que está ahí, en esa empresa, en esa fundación, ensuciando a los Gobiernos.

La Fundación A Ganar, entre 2009 y 2019, Gobiernos del Frente Amplio a nivel nacional, fue contratada directamente, de licitaciones abreviadas o públicas, en la Secretaría Nacional de Deporte en reiteradas oportunidades, en el Inefop, en el CEIP. Durante el Gobierno del Frente Amplio fue elegida para realizar programas de capacitación en muchos lugares y empresas estatales.

Durante el Gobierno del Frente Amplio, la Fundación A Ganar, que acá la bastardean algunos actores, amparados en algunos medios de prensa –siempre los mismos actores, siempre los mismos medios de prensa, generando suspicacias–, hablan del sistema de contratación y hablan de precarización laboral, por ejemplo, se dice que en Maldonado se pagan salarios bajos. Miren, les voy a explicar algo, les voy a contar algo: en Montevideo se paga levemente por encima del laudo del grupo 16 –la misma Fundación A Ganar, la misma en Montevideo–, pero en Maldonado se paga mucho más que el laudo.

También hablaban de precarización laboral –están en los medios de prensa nacionales–, cuando los llamados a licitación de la Intendencia de Montevideo exigen en sus pliegos que las instituciones sean del grupo 16/07, entre otras razones, por las exoneraciones a los aportes. El argumento de que el no pago de aportes patronales es una evasión, como escuché y escuchamos hoy de mañana, que me pasaron un audio, eso no requiere mayor comentario... Es un beneficio de la Constitución, en el artículo 69. Los leguleyos hablaban de que esto era un disparate, los medios de prensa reproducían esto, malinformando a la ciudadanía... Está en el artículo 69 de la Constitución, que otorga este beneficio a las entidades de enseñanza no formal, entre las que se benefician todas estas entidades.



JUNTA DEPARTAMENTAL DE MALDONADO

De hecho, hay 400 ONG en todo el país que se benefician de este derecho –porque son derechos– de no pagar aportes patronales. Por ejemplo, en Montevideo está lleno: El Abrojo, Movimiento Tacurú, Otoñal, tantos... Y es igual que acá, es de la misma manera. ¿No les molestan esos? Siempre les molesta de este lado.

Hay un ejemplo claro de la doble vara con la que el Frente Amplio quiere medir este tipo de situaciones y dicen que la Fundación A Ganar en Maldonado y en las Intendencias blancas pasa sin licitación, que están todos echados para atrás, que toman personal porque son amigos de políticos o amigos del otro... ¿Cómo van a hablar así de la gente que trabaja? ¿Pero cómo van a hablar de esa manera de la gente que trabaja? ¿Ninguno de los que hablaba pasa caminando por algún lugar donde hay trabajadores limpiando una calle o donde hay trabajadores que estén en algún lugar dando un servicio? ¿Les da la cara para hablar así de esa gente?

Mire, durante el Gobierno del Frente Amplio, en los 15 años del Gobierno del Frente Amplio, la Fundación A Ganar no perdió ninguna licitación, ganó el 100 % de las licitaciones. Eso no lo nombran ¿no? No sale en los diarios, no sale en los medios de prensa de izquierda..., porque los hay... Dicen que son independientes, pero de Independiente tendrán la camiseta roja en la puerta del *placard*...

¿Y saben? Con los Gobiernos de la Coalición Multicolor, como a ellos les gusta llamarla, con las Intendencias blancas, la Fundación A Ganar perdió el 40 % de las licitaciones. Eso es un dato, eso es un dato, señor presidente. Esto es la verdad, porque lo que viven generando es suspicacia y la suspicacia genera desconfianza, y la desconfianza genera climas adversos a la realidad. Y la desconfianza y la suspicacia y el enchastre barato... Debajo de la nariz cualquiera tiene un agujero para decir cualquier cosa, pero después la verdad es otra y la verdad son los documentos, son las pruebas, es la historia.

Hay que respetar a la gente que trabaja, a la gente que mete para adelante, al trabajador, a las empresas, a las ONG que tanto le han dado al departamento de Maldonado y al país.

¿Ustedes –que tan fácilmente hablan como que son ONG del Partido Nacional o de la Coalición Multicolor– saben que la sede de la Fundación A Ganar en Montevideo, la sede principal de la Fundación, es un comodato otorgado durante el Gobierno del Frente Amplio y que todavía quedan como 13 o 14 años de comodato? ¿Era tan mala? ¿Qué pasó? A partir del 1º de marzo, cuando asumimos el Gobierno, empezó a ser espantosa. Hasta ese momento era mágica, era lo mejor que había porque la contrataban casi todos los Ministerios, la contrataba la Intendencia de Montevideo..., perdón: la contrata la Intendencia de Montevideo. ¿Qué pasó ahora, presidente? ¿Por qué con tanta liviandad se quiere enchastrar en los medios de prensa? ¿Por qué con tanta liviandad? ¿Cuál es la estrategia? ¿No es fácil pegarle a otra cosa que al trabajador creando suspicacia con la gente? Están diciendo que el Gobierno –como dice el diario, como dicen algunos por ahí– ha pagado a la fundación U\$S10.500.000. Claro que sí, se va en salarios, se va en sueldos. ¿Dónde quiere que gasten la plata? ¿En qué quieren que la gasten? ¿En Pluna, en la regasificadora? ¿En qué quieren gastar la plata? Cuéntenos. ¿En la fundidera que hicieron con el país? ¿En eso quieren gastar la plata?

Los blancos la gastamos en la gente, en la ONG. No es cuento, después se quejan, después no les gusta. Pero hasta el 1º de marzo de 2020 servía, después ya no sirvió más, después son todos enemigos, después están todos acomodados. Es lamentable que hagan eso, presidente. ¿Saben lo que pasa? Estamos acostumbrados y por suerte –y acá en Maldonado– es tanta la luz que tenemos con lo que dicen ellos, es tanta la ventaja que tenemos con lo que dicen ellos, que no hay chance, pueden decir lo que quieran, pueden salir con lo que quieran. ¿Por qué no juntan firmas para sacar la Fundación A Ganar? Vamos, junten firmas para sacarla.



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

Nosotros defendemos al trabajador, no lo bastardeamos, no abusamos de él. Queremos que los recursos del Estado estén en los bolsillos de la gente y no en los de alguna empresa internacional.

PRESIDENTE.- Gracias, señor edil.

¿Algún destino?

EDIL CORREA (Darwin).- Queremos enviar nuestras palabras, señor presidente, a la Fundación A Ganar, a las Intendencias que contratan la Fundación A Ganar, al Banco Interamericano de Desarrollo –que fue donde surgió esta fundación–, a la Secretaría Nacional del Deporte, a Inefop, al CEIP, a los Programas Gol al Futuro, al Programa Impulsar, a Eco Plazas, a la Secretaría Nacional del Deporte, a Fucvam, a la Plaza 3 de Tenis de Montevideo, al Programa Tirate al Agua de Montevideo, a las mujeres víctimas de violencia de Inefop, al curso de prevención de seguridad vial de Unasev e Inefop para *deliveries*, al curso de ayudante de cocina para jóvenes derivado del INAU, a los campamentos de Parque del Plata, a todos los programas generados por la Intendencia de Maldonado, a todos los programas generados por la Intendencia de Paysandú, a todos los programas generados por la Intendencia de Durazno, a todos los programas generados por la Intendencia de Rocha, al Ministerio de Transporte y Obras Públicas, a la Dirección General de Arquitectura, al Ministerio de Desarrollo Social, a los centros de contingencia del Plan Coronavirus, a CAFO, al equipo covid que funcionaba en su momento, al Socat de Zona Oeste –Maldonado–, a todos los Socat que organiza y administra la fundación.

EDIL CORREA (Darwin).- A Adeom Montevideo...

EDIL MATTEU (Osvaldo).- Tenemos derecho a pedirlo presidente.

EDIL CORREA (Darwin).- A Adeom de Maldonado y Rocha, a El Abrojo, al Movimiento Tacurú, al Municipio CH de Montevideo y a la Intendencia de Montevideo.

Ya mencioné a la Secretaría Nacional del Deporte, por las dudas, la mencioné como 14 veces pero más vale que sobre..., lo que abunda no daña, por lo menos a nosotros no nos daña.

Al Congreso Nacional de Ediles, al Congreso de Intendentes, a los Ministerios de Turismo y de Relaciones Exteriores, a la Mesa Política del Frente Amplio –creo que se llama algo así–...

PRESIDENTE.- Señor edil...

EDIL CORREA (Darwin).- Es que no sé cómo llama, ¿cómo se llama?

EDIL GARLO (Joaquín).- Mesa Política Nacional del Frente Amplio.

EDIL CORREA (Darwin).- ¿Cómo es que se llama, presidente? Le pregunto a usted.

PRESIDENTE.- Mesa Política Nacional del Frente Amplio.

EDIL CORREA (Darwin).- ¿Vio que yo no sabía? Por eso pregunto.

EDIL GARLO (Joaquín).- Está bien, si no sabe pregunte.

EDIL CORREA (Darwin).- Al Directorio del Partido Nacional y a la Fundación A Ganar de Maldonado.

Y voy a decir otra cosa, presidente, y termino acá: a Oportunidad Laboral –porque se llama más Jornales Solidarios, se quedaron en el tiempo–.

Gracias, presidente.

PRESIDENTE.- Gracias, señor edil.

EDIL GARLO (Joaquín).- Presidente...

PRESIDENTE.- ¿Va a agregar un destino?

EDIL GARLO (Joaquín).- Sí.

EDIL CORREA (Darwin).- Presidente, no voy a aceptar ningún destino.

EDIL GARLO (Joaquín).- Yo lo voy a plantear.

PRESIDENTE.- Lo puede proponer y usted ve si lo acepta o no.



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

EDIL GARLO (Joaquín).- Lo acepta o no.

PRESIDENTE.- Ahí está, continúe.

EDIL GARLO (Joaquín).- Yo tengo el derecho de plantearlo.

PRESIDENTE.- Sí, por eso la Mesa le está dando la oportunidad.

EDIL GARLO (Joaquín).- Al Tribunal de Cuentas de la República, con las más de 30 observaciones...

PRESIDENTE.- Al Tribunal de Cuentas de la República. ¿Se lo acepta?

EDIL CORREA (Darwin).- No.

EDIL GARLO (Joaquín).- Y a la Fiscalía Letrada de Rocha, que está investigando una denuncia penal del diputado Tinagliñi sobre la Fundación A Ganar de la Intendencia de Rocha.

PRESIDENTE.- Los destinos, nada más; no tiene que agregar más nada, solamente destinos.

No se lo acepta, ¿verdad?

EDIL CORREA (Darwin).- Al Tribunal de Cuentas se lo voy a aceptar, pero de toda la historia de los 13 años para acá de la...

PRESIDENTE.- Bien, al Tribunal de Cuentas. Gracias, señor edil.

Señor edil Sánchez.

EDIL SÁNCHEZ (José).- Si el edil me lo permite, al Municipio de La Floresta.

EDIL CORREA (Darwin).- ¿Cómo no?

PRESIDENTE.- Gracias, señor edil.

Señor edil Nicolás Domínguez.

EDIL DOMÍNGUEZ (Nicolás).- Si me permite agregar un destino, a la prensa en general también.

EDIL CORREA (Darwin).- Perfecto.

PRESIDENTE.- Continuamos.

Señora edil Freire.

EDILA FRERIE (Natalia).- Quiero pedir que la Junta lo acompañe.

PRESIDENTE.- Están solicitando que la Junta lo acompañe. Los que estén por la afirmativa, sírvanse expresarse.

SE VOTA: 21 en 30, afirmativo.

EDIL GARLO (Joaquín).- Presidente, quiero fundamentar el voto.

PRESIDENTE.- Si, señor edil, está en su derecho.

EDIL GARLO (Joaquín).- Gracias.

Mi voto es negativo, señor presidente, porque no estoy de acuerdo con que la Junta acompañe palabras que se apartan de la veracidad de los hechos.

Cada edil tiene la libertad de plantear lo que quiera; ahora, comprometer a la Junta con planteos que no se ajustan a la realidad me parece que no le hace bien a la Junta. Por eso mi voto es negativo.

Por eso nosotros mencionábamos que la historia hay que contarla completa –decía algún edil– y que había que analizar todos los años. Bueno, se hablaba de licitaciones.

En Maldonado esta fundación ha sido contratada a través de un mecanismo nunca antes registrado en la historia del Gobierno departamental: convenios marco de los cuales se derivaban convenios individuales para distintos programas. Y el Tribunal de Cuentas de la República hizo algo que nunca antes había pasado: le pidió a la Intendencia una serie de informaciones –eran más de 15 puntos– y la Intendencia nunca contestó, hasta que el Tribunal tuvo que presionar y presionar para que contestara debido a que la contratación había sido totalmente falta de transparencia.



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO

En Maldonado se van gastando cientos de millones de pesos a costa de los derechos de los trabajadores –algunos se preocupaban por los trabajadores–, porque los contratos que se suscriben para trabajar en la Administración son contratos chatarra que precarizan la condición de los trabajadores. ¡Y sí! La Intendencia de Maldonado ha utilizado la Fundación A Ganar como una agencia de colocación de amigos, correligionarios y familiares de personas vinculadas. Lo venimos denunciando desde hace años –no es de ahora–, desde el año 2015, señor presidente; desde el año 2015. No se paga licencia, no se paga salario vacacional, no se paga aguinaldo, no tienen derecho a indemnización por despido. ¡Eso es precarización laboral! El sindicato lo ha denunciado y lo denunció en esta Mesa, señor presidente, en la discusión del presupuesto quinquenal –parece que algunos no lo recuerdan–.

Entonces, la verdad completa, a medias no.

Gracias, señor presidente.

EDIL DELGADO (Leonardo).- Rectificación de votación...

EDIL CORREA (Darwin).- Quiero fundamentar, presidente... Tenía la mano levantada...

PRESIDENTE.- Muy bien, señor edil, está en su derecho.

EDIL CORREA (Darwin).- ¿Me da la palabra?

Falso. “Los programas socioeducativos laborales fueron desarrollados durante los Gobiernos del Frente Amplio, primero en la Intendencia de Montevideo y segundo en la gestión del Gobierno nacional del Frente Amplio. La mayor parte de los servicios locales, municipales, etc., son realizados por organizaciones no gubernamentales desde aquella época hasta ahora y no por cooperativas, prácticamente todas exoneradas de todo tipo de impuestos y aportes patronales por el artículo 69 de la Constitución.

Adeom Montevideo estima que la Intendencia capitalina reviste unas 7.000 personas trabajando vía ONG y cooperativas. Si bien la Intendencia de Montevideo paga algunos convenios levemente por encima del laudo, en Maldonado se paga mucho mejor”.

Hablan de precarización laboral, señor presidente; eso, el argumento del no pago de aportes patronales es una evasión o lo que acaban de decir no requiere mayores comentarios, es un beneficio de la Constitución, artículo 69 –lo dijimos hoy–, el tema es que alguno o algunos están para recibirse pero no sé de qué.

EDIL CORREA (Darwin).- Presidente, otro ejemplo de doble vara y lo digo de vuelta para que quede claro, para que se entienda que lo que están haciendo es enchastrar a la gente que trabaja, a la gente que los toma y además lo mismo de siempre, es una constante, presidente, es una metodología que tiene el Frente Amplio acá y en todo el país, lo que hasta el 1º de marzo era buenísimo, funcionaba, servía, por arte de magia, el día después dejó de funcionar, dejó de servir, dejó de ser bueno para los departamentos, dejó de ser bueno para el país, son caros, son irregulares, son ilegales, el Tribunal de Cuentas, etc., etc., etc.

Tenemos una cantidad de documentos, de documentos no de chisporroteo ni de agujero abajo de la nariz, tenemos documentos que dicen que esto es así, como corresponde. Después, los chisporroteos y los que tienen agujero debajo de la nariz para decir cualquier cosa, es otra cosa. Enchastrar a la gente gratuitamente generando suspicacias es una práctica lamentable.

Si tienen tantas pruebas y demás, y son todos leguleyos, no han ido una vez a la Justicia en Maldonado, no han ido una vez a la Justicia en Maldonado.

EDIL DELGADO (Leonardo).- Rectificación de votación...

PRESIDENTE.- Antes de pedir la rectificación debo aclarar que el presidente cometió un error porque no hay fundamento de voto en los 5 minutos, pero como permití de un lado permití del otro y a partir de ahora como incurrí en un error al principio complementé por este lado.



JUNTA DEPARTAMENTAL
DE MALDONADO